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校長 藤田 優  

 

川井町内会の盆踊りが今年も盛大に行われました。オープニングで、子どもたちが和太鼓を披露

してくれました。難しいリズムをしっかり叩いている姿に感心しました。お互いの音をよく聞いて

演奏していることが伝わってきました。太鼓を覚えるだけではなく、かかわりあう力も伸ばしてい

るのだなと感じました。踊りでは、川井音頭の輪に子どもたちがたくさん入っている姿が見られま

した。運動会で踊っている成果が出ているようで嬉しい光景です。学校行事と地域行事とのつなが

りは、生活をより豊かにしてくれるようです。 

夏休みは、日頃の生活ではなかなかできない体験をすることのできる時間でした。心を動かした

貴重な経験や、努力して手に入れた成果などをクラスで共有していくことと思います。 

 

「また始まります」 

夏休み明けの学習も、いろいろな体験が盛りだくさんです。自ら体験し実感することで確かにな

っていく学びを大切にしていってほしいと思います。 

 川井の学区で帷子川の整備工事が始まるにあたり、地域の安全を確保するための社会の取り組み

を、５年生が見学して学びます。今年も、天気の急変でゲリラ豪雨となり、避難準備情報が出たと

ころがありました。帷子川の水路は、着々と整備されてずいぶん改善されましたが、整備工事はそ

の一環です。 

 １年生は保育園との交流があります。小学校生活を半年過ごして、お兄さんお姉さんとして教え

てあげたいことがたくさんできたことでしょう。今年は、給食交流も取り入れてみようと計画して

います。「最初はあまり食べられなかったけど、少しずつがんばって食べられるようになったよ」

など、園児とのかかわりの中で学校生活について話すことで、自分の成長を意識することも期待で

きます。 

全校行事の音楽会に向けた学習も始まります。音楽学習の素晴らしさは、先の和太鼓のように、

お互いを意識し合うところに学びの核心があるところではないでしょうか。一人では作り上げられ

ない、仲間と共に音の調和を完成させる楽しみ、そういったものを味わってくれればと思います。 

学校だより 

かわい 
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気持ちを切り替えて生活のリズムを整え、学校生活ならではの、友だちと共に学び合える日々を

大事にして、着実に今の学年の学習を積み重ねていってくれればと思います。 

 

 

   

 

   

    

     

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

             

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４年   西谷浄水場見学 

２年  トウモロコシの皮むき体験 

 昔はおいしい水が飲めなくてかわいそうだなと思います。伝

染病にかかったら死んでしまうからです。だから昔の人はかわ

いそうだなと思いました。けれどパーマーさんが横浜に水道を

つくってくれたおかげで伝染病にかかる人が少なくなくなった

のでうれしかったです。 

これからももっと大切においしい水を飲んで、その水を未来

へと受け継いでほしいです。          

 浄水場で、水をきれいにするための４つのプールを見まし

た。汚れた水をきれいにしたり消毒したりすることをずっと

続けるために、浄水場では２４時間通して休まずに仕事をし

ていて、そのおかげで水が家や学校につくことを学びました。

浄水場では休まないでずっとみんなで働いています。一つの

ことに集中して頑張って働いているので、ぼくもこれから、

大人になるまで一つのことに集中できるようになりたいで

す。浄水場見学で学んだことを活かしてこれからも頑張って

いきたいです。               

 7月7日（金）に川井地域で穫れ

たトウモロコシの皮むき体験をしま

した。1本1本、丁寧に皮をむきま

した。皮をむいたトウモロコシは、

給食で全校に配られました。「自分で

皮をむいたトウモロコシはおいし

い！」と、友達と話しながら味わっ

ていました。 

とうもろこしのいいにおいがし

ました。 

きゅうしょくを作っている人が

大へんなことがわかりました。 

きゅうしょくしつの先生たちの

やくに立ててうれしかったです。 

       

 さいしょはどこをどうむいたらいいか分からなかったけど、むいたら白

い糸みたいなものがあっておもしろかったです。 

トウモロコシを食べたくて、がんばってかわをむきました。かわむき体

けんは、たのしかったです。               

 7月11日（火）に水道について学習するた

めに、西谷浄水場に見学に行きました。 

 大きな施設で水が作られていることに驚き

ながら、熱心にメモを取る姿が見られました。 



 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 僕は今年が二回目の水泳大会でした。練習にも毎日

参加したので、前回よりも平泳ぎのタイムが５秒縮ま

りました。川井小みんなの応援のおかげで頑張ること

ができました。                   

 

 

ぼくは初めて水泳大会に参加しました。ほかの学校の人も

いて、すごく緊張したけど、ベストタイムを出せて嬉しかっ

たです。            

６年  日光修学旅行 

私は、行動班で「情報説明」の係でした。一日目は、あまり説明をすることができずに終わってしまいました。せ

っかく役割を決めたのに、何もできずに修学旅行が終わってしまうのは後悔すると思い、二日目は積極的に説明をし

ました。説明するのと一緒に、事前に用意しておいた資料を使いました。資料を使うと、みんなが理解しながらその

建物を見学できるので、役に立ててとてもよかったと思っています。これからも、自分の役割や、係は最後まで取り

組むことを意識して活動していきたいです。                       

旭区小学校親善水泳大会 

 7月15日（土）16日（日）、日光修学旅行へ行

きました。天気にも恵まれ、二日間を通して雨具を

出すこともありませんでした。華厳の滝や戦場ヶ原

のハイキングを通して日光の豊かな自然にふれた

り、日光東照宮や二荒山神社などの、江戸時代の歴

史的文化遺産を間近に見たりしました。 

 ７月３１日（月）に、旭区の水泳大会が行われま

した。晴れ晴れとした空の下、子どもたち一人ひと

りが練習の成果を発揮していました。緊張した顔、

喜んだ顔、真剣な顔など、様々な表情が見ることが

できました。また、仲間の応援も一生懸命にしまし

た。 


